

INHALT/CONTENTS

Editorial Editorial	193 C. Krier, R. Georgi: Atemwegssicherung – gibt es mehr als einen „Goldstandard“?	C. Krier, R. Georgi: Is there more than one Gold Standard in Airway Management?
Übersichten Reviews	195 A. Gabriel, E. Müller, J. Tarnow: Therapie des akuten Nierenversagens – Konzepte und Kontroversen Teil II – Extrakorporale Nierenersatz- verfahren und Peritonealdialyse	A. Gabriel, E. Müller, J. Tarnow: Rational Pharmacotherapy and Experimental Strategies in the Treatment of Acute Renal Failure Part II – Extracorporeal Renal Replacement Therapy and Peritoneal Dialysis
	205 R. Giebler, J. Peters: Kreislaufmechanik bei intra- und extraperitonealen minimal invasiven Eingriffen unter CO ₂ -Insufflation. Aus- wirkungen im Niederdrucksystem	R. Giebler, J. Peters: Intraperitoneal and Extraperitoneal CO ₂ - Insufflation for Minimal Invasive Surgery. Impact on the Venous Low Pressure System
Originalia Originals	213 B. Füllekrug, H. Reissmann, W. Poth- mann, T. Masch, J. Schulte am Esch: Die ProSeal-LM, eine neue Variante der Larynxmaske: Beschreibung und erste klinische Erfahrungen	B. Füllekrug, H. Reissmann, W. Pothmann, T. Masch, J. Schulte am Esch: ProSeal-LM, a Modification of the Laryngeal Mask: Description and the First Clinical Results
	219 M. A. Burmeister, A. Gottschalk, S. Wil- helm, F. Schroeder, C. Becker, T. Standl: Ropivacain 0,2% versus Bupivacain 0,125% plus Sufentanil zur kontinuier- lichen Periduralanalgesie nach ausge- dehnten abdominalen Operationen	M. A. Burmeister, A. Gottschalk, S. Wilhelm, F. Schroeder, C. Becker, T. Standl: Ropivacain 0.2% versus Bupivacain 0.125% plus Sufentanil for Continuous Epidural Anal- gesia after Extended Abdominal Surgery
Facharzt-Weiterbildung Qualified Continuing Education	225 J. Schumacher, K.-F. Klotz: Perioperative Infusionstherapie	J. Schumacher, K.-F. Klotz: Perioperative Fluid Therapy
Fallberichte Case reports	243 C. Cedzich, A. Kühner: Die Pontine Myelinolyse – Eine gravierende Therapiefolge?	C. Cedzich, A. Kühner: Cerebral Pontine Myelinolysis – Grave Therapy Outcome?
	247 B. Gürke, D. H. Bremerich, K. Engels, A. Ahr, M. Kaufmann: Die Fruchtwasserembolie als geburts- hilflicher Notfall – Darstellung des Syndroms anhand eines Falles mit fatalem Ausgang	B. Gürke, D. H. Bremerich, K. Engels, A. Ahr, M. Kaufmann: Amniotic Fluid Embolism as an Obstetric Emergency-Case Report with Fatal Outcome
mail-box	250	
Kongresskalender	252	
Buchbesprechungen	224, 257	
Vorschau	258	